

Marugán reitera que el agua de Cullera será de calidad y los regantes lo dudan

El consejero de Aguas de Júcar se enzarza en una discusión con el letrado de la Junta Central que elevará una queja formal a Medio Ambiente

A. TERUEL / F. J. B.

El consejero delegado de la sociedad estatal Aguas del Júcar, José María Marugán, aseguró ayer en Aspe a los regantes del Vinalopó que en 2008 tendrán agua trasvasada de calidad y que, sólo a partir de entonces, empezarán a pagarla a un precio de 0,19 euros/m³. Marugán defendió el nuevo trazado del Júcar-Vinalopó ante aproximadamente una cincuentena de agricultores de la zona, los cuales se mostraron bastante escépticos ante la promesa que realizó el dirigente. La reunión transcurrió dentro de la normalidad pero terminó más agitada, debido a un cruce de acusaciones entre Marugán y el abogado de la Junta, Vicente Amorós. La cuestión se zanjó con la intervención del presidente, Andrés Martínez, quien anoche anunció que elevará una queja formal a Medio Ambiente.



Un momento de la reunión entre Aguas del Júcar y los regantes del Vinalopó en el teatro Wagner de Aspe, ayer

Marugán, por su parte, restó importancia al incidente y dijo que «por muchas trabas que intenten poner esto es como la ley de la gravedad y vamos cumpliendo los objetivos. Regantes de Agost, Aspe, Monóvar, Hondón de las Nieves.. comienzan a ver que lo que dice el Gobierno es cierto y lo celebro».

Durante la reunión, Marugán aseveró que la toma del trasvase en Cortes estaba «sujeta a una serie de condiciones» que lo hacían inviable, la principal de ellas que «iba a depender de excedentes», de forma que, según dijo, «hubiera resultado imposible alcanzar el límite máximo de 80 hm³ anuales» previsto en el proyecto. En cambio, recalcó que el punto ahora escogido para iniciar la canalización «garantiza el caudal ecológico y que no se tocarán los derechos de de la cuenca cedente», ya que no existe ningún tipo de servidumbre aguas abajo del Azud de la Marquesa. Esto evitará, en su opinión, cualquier tipo de enfrentamiento entre usuarios de distintas comarcas de la Comunidad.

El consejero añadió que la existencia del caudal ecológico «permanente» era una de las condiciones «exigidas por la Comisión Europea» para financiar el trasvase, por lo que esta cuestión, reiteró, resultaba imprescindible. Marugán definió como

Servicios

-  [Enviar esta página](#)
-  [Imprimir esta página](#)
-  [Atención al lector](#)

[Anterior](#) [Volver](#) [Siguiete](#)

Noticias relacionadas

■ [Riegos de Levante y Junta Central ultiman detalles](#)



«fundamental» el contar con los 120 millones de euros de fondos europeos, ya que harán posible que «menos del 10% de la inversión -cifrada en 349 millones de euros -repercuta en los usuarios». El consejero delegado hizo hincapié en la «firme voluntad del Gobierno» en realizar el trasvase, y que la obra «será adjudicada este mes».

La acogida un tanto fría con que algunos de los agricultores recibieron la explicación de Marugán contrastó con los vehementes aplausos que ofrecieron al presidente de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, Andrés Martínez, quien insistió en que «no hay razones técnicas, medioambientales, sociales y económicas» para el cambio de toma, sino únicamente «políticas». Martínez criticó que Medio Ambiente «no ha contestado a una sola alegación de los más de 500 folios presentados», a la vez que dudó que el precio real del agua vaya a ser de 0,19 euros el metro cúbico, ya que «los costes energéticos y de amortización solos ya suman 33 céntimos». Martínez consideró que ha habido una «deslealtad y traición» hacia los regantes, y propuso estudiar otras soluciones como realizar la toma en un punto intermedio. No obstante, José María Marugán sí encontró un aliado en el presidente de la Comunidad de Regantes de Aspe, José Mejías, quien dijo que desde Cortes «hubiéramos vivido de sobrantes».